

国際ロータリーテーマ

2017~2018 年度 東京小金井さくらロータリークラブのテーマ



ロータリー活動を見える化して前へ進もう。

小野寺孝成会長

# Weekly Report

国際ロータリー 会長  
マーク・ダニエル・マローニー

第 2750 地区多摩中グループ、東京小金井さくらロータリークラブ  
2019/ 11/ 6 発行

## 第 1253 回 例会報告

2019 年 10 月 24 日〔木〕12:30~13:30

### ◆ クラブ会長・副会長・幹事との懇談会

多摩信用金庫 3 階、会議室

- 10:05 東京小金井ロータリークラブ 開始  
(平石会長、斉藤副会長、島村幹事、出席)  
・・・休憩・・・ (各クラブ写真撮影)
- 11:15 東京小金井さくらロータリークラブ 開始  
(小野寺会長・黒田副会長・鴨下幹事、出席)



### ◆ 合同例会

- 点鐘開会 小金井さくら RC、小野寺会長
- お客様紹介 小金井さくら RC、小野寺会長  
第 2750 地区・ガバナー 浅田豊久様  
地区幹事 吉田純夫様  
ガバナー補佐 田中 靖様  
グループ幹事 町田裕紀様
- クラブソング "友は我が影" 1, 3 番
- 会長の時間 小金井 RC、平石会長  
小金井さくら RC、小野寺会長

先ほど、会長、副会長、幹事との懇談会におきましては、浅田ガバナーより、より良いクラブ運営についてのご意見をいただきました。今年度後半では会員増強及び奉仕活動について万進して頑張ってお参ります。また、本日は世界ポリオデー

となりますので寄付のご協力を宜しくお願いします

- 会務報告 小金井 RC、島村幹事

小金井さくら RC、鴨下幹事

先日のクラシックカーフェスティバルでは小金井 RC よりお祝いいただきました、又台湾 RC の歓迎では頼君にお世話になりました併せて御礼申し上げます。

- 委員会報告 両クラブ担当委員会

出席委員会：会員 24 名 ・ 欠席者 7 名 ・ 事前マーク 2 名  
本日の出席率 70, 83% 前回前々回の訂正なし

- ニコニコ発表 清水会員

小野寺・鴨下会員：浅田ガバナー、吉田地区幹事、田中ガバナー補佐、町田グループ幹事本日はお忙しい所、貴重なお時間都ご指導を頂きましてありがとうございます。また小金井 RC の皆様合同例会宜しくお願ひ致します。【超大ニコ】

黒田百樹会員：浅田ガバナー・吉田地区幹事、今日で 80 数か所目の公式訪問、お疲れ様です。クラブ懇談会ではご指導ありがとうございました【ニコニコ】

渡辺勇会員：浅田ガバナー、小金井にご訪問ありがとうございます。慶應ボーイのダンディーガバナーのお話を楽しみにしていました。【ニコニコ】

信山勝由会員：先日は台中西屯 RC の来日歓迎会お疲れ様でした。【ニコニコ】

佐藤 剛会員：公式訪問ありがとうございます。【ニコニコ】

藤原康弘会員：本日は小金井の地にお越しいたごき、ありがとうございます。一年間宜しくお願ひします。【ニコニコ】

親睦活動委員会一同：本日はお忙しい中をありがとうございます。親睦委員会一同でニコニコいたします。【大ニコ】

本日の合計：25,000 円 累計：163,000 円

■ガバナー紹介 小金井さくらRC、小野寺会長

## ■本日の卓話 2750 地区ガバナー・浅田豊久様

### 【日本のロータリーの歴史

#### ～国際ロータリー会長に就任した日本人～

日本のロータリー100年実行委員会があるのをご存じです

か？記念の金色のゴングがあって、ガバナーはこれを持って廻り、告知するようになってはいますが、いずれにせよ100年を迎える偉大な年。私は2週間かけて我が地区のグアム・パラオ・チューク・ボンペイを外遊してきました。そこで各地に



おける様々な貢献や活躍を目の当たりにした。3月には東京での地区大会開催なので、皆さんも彼等と交流して欲しい。

①日本のロータリークラブのゆかりの地「山梨県北杜市・清泉寮」。正面に霊峰富士を望み、右手には煌びやかな南アルプス、背後には雄大な八ヶ岳、清里・野辺山という空気の澄み切った標高1400mの冷涼な高原、名産にサントリー白州、ミネラルウォーター、まさに雪の置き土産。

②R I マローニー会長は、「ロータリーは世界をつなぐ」をテーマに掲げています。日本を外遊先の一番初めにしたか？来日直後に浪江町に向かい被災地を見舞い、桜の植樹にも参加された。彼は復興を自分の目で確かめたかったのだ。これから日本のロータリーの歴史に触れていく。

③創始者ポールハリスは1868年生まれである。年に注目して欲しい。米山梅吉は明治元年生まれで、つまり同い年である。我が国は、鎖国の、中で独自の文化を育み、幕末には士族から町人に至るまで平穏に共生するような豊かな時代を迎えつつあった。そこにペリーが来航した。我が国が世界の中で立ち後れていることを感じるきっかけになった。そうして明治元年を迎え、国際交流の起源となる。

1968年に日本人として初の国際ロータリーの東ヶ崎潔会長が就任、ICUの初代理事長で、学内に平和フェローセンター開設。「清泉寮」ゆかりのキープ協会の初代理事長。東ヶ崎会長のテーマ「participate! (参加し敢行しよう!)」の精神は後年に続く。

④ポール・ラッシュ博士は1925年来日し、聖路加国際病院の建設資金の募金活動も行った。立教大学に在学し、アメリカンフットボールを紹介し、普及させた。大戦が始まると敵国収容所に入れられ、離日する。戦後再来日を果たし、マッカーサーから「君の力を発揮して欲しい」と、日本の復興のために活動、吉田茂や沢田美貴らと出会い、友情を育む。立教大学の教授となり、戦後まもない頃、日本語しか話さな

い日本人と外国語しか話せない外国人の若者との交流が進まないことを危惧し、吉田や沢田、東ヶ崎と相談、ラッシュはアメリカンフットボールで若者の交流に力を注ぎ「日本のアメリカンフットボールの父」と言われた。

⑤沢田美貴は「エリザベスサンダースホーム」を設立し、戦災孤児たちへの支援、戦争花嫁達への支援を実施、ホームの設立し、肌の色を問わず平等に接し、支援し、人々の交流と平和を産み出すことに貢献。

⑥一方、清里に農村を作ろうと、山間高冷地で米作に適さなかった清里での酪農、西洋野菜の栽培などで開拓支援を始めたのが「清里農村センター」のはじまり。ラッシュと東ヶ崎潔は「青少年育成なくして日本の発展はない」と「食糧・健康・信仰・青年への希望」の4つの理想を掲げ、それらを実践する施設として「聖路加清里診療所」設立や、高冷地実験農場、農村図書館、農業学校など、アメリカやカナダなどロータリー活動を通して多くの市民からの寄付によって建設を果たし、高冷地用に品種改良を重ね、トウモロコシ、ジャガイモ、葉野菜など多くの作物、牧草栽培とジャージー牛など新たな畜産を産み出す。またこの自然の中での青年指導者の養成に尽力した。これが「清泉寮」の歴史である。

⑦昭和27年、吉田茂首相からラッシュへの書翰・・・4つの謝辞があり、そのうち2つ「我が国分寺市の農村生活改善事業の成果を上げていることの謝辞」「高冷地農業の先駆的実験は日本の農家の生活水準向上、食糧供給増強に偉大なる貢献」が、清泉寮における功績です。1979年、聖路加国際病院で82歳の生涯を閉じました。清泉寮の正面玄関にある博士の銅像は、今も、博士の愛した富士山を向いて建っている。

⑧マローニー会長の見たかったのは「東日本大震災」の爪痕と復興。米軍が「トモダチ作戦」実施。道路の泥水や空港の排水など総動員で行ってくれた。東南アジアの米軍・海兵隊・陸海空軍の結集、24000人の将兵、190機の飛行機、24席の艦隊の駆使。日本はその御礼としてどうしたら良いか？と問い、それでは親善アメフトを開催しようと、米軍基地内に18歳の選抜隊を集め、日米親善試合を行ったのである。米のロータリーがもらってきた種を、清里に活かし、そして今、時代を経て、米の置き土産になっているのである。

#### ⑨向笠廣次

1911年(明治44年)生、1982年国際ロータリー会長就任  
「人類はひとつ、世界中に友情の橋を架けよう」

#### ⑩田中作次

1939年(昭和14年)生、2012年国際ロータリー会長就任

#### ■点鐘閉会

小金井RC、平石会長

事務所：東京都小金井市本町5-11-6伊藤ビル3F

TEL 042-387-6688 FAX 042-387-8008



例会場：東京都小金井市本町2-5-4

多摩信用金庫・小金井支店4F

会長：小野寺孝成 幹事：鴨下敏明

会報・プログラム委員長：藤原康弘

e-mail：sakura-rc@jcom.home.ne.jp

委員：遠藤・黒田・松本・渡辺



